

Ils crurent entrevoir un rayon d'espérance...  
 — Rends-nous, lui dirent-ils, le bonheur et l'aisance !  
 — Non, s'écria la voix ! je prends et ne rends pas ;  
 On ne revient jamais avec moi sur ses pas. —  
 Qui donc es-tu? ton nom? — S'il faut que je réponde ,  
 Je suis, dans les enfers, le premier des Satans ;  
     Sur la terre, au sein des vivants,  
 On me sème le LUXE, et je parcours le monde  
 Pour perdre les petits et dépouiller les grands.  
 Si de votre destin je suis ici le juge,  
 Subissez votre sort : voilà votre refuge !  
 Et leur montrant du doigt l'onde qui mugissait,  
 Tout disparut... Au ciel un nuage passait...

Triste réalité!... Dans le siècle où nous sommes,  
 Artisans, financiers, bourgeois et gentilshommes,  
     D'un bout du globe à l'autre bout,  
     Le Luxe dévorera tout.

Stanislas CLERC.

